

Circular informativa

INFCIRC/1194

26 de abril de 2024

Distribución general

Español

Original: inglés

Comunicación de la Misión Permanente de Ucrania ante el Organismo

1. El 4 de abril de 2024 la Secretaría recibió una nota verbal de la Misión Permanente de Ucrania ante el Organismo.
2. Conforme a lo solicitado, se distribuye por la presente la nota verbal para información de todos los Estados Miembros.



Permanent Mission of Ukraine
to the International Organizations
in Vienna

Wallnerstrasse 4,
1010, Vienna,
Republic of Austria

(+431) 479 7172,
pm_io@mfa.gov.ua

Nº 4131/35-197-46644

La Misión Permanente de Ucrania ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena saluda a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica y tiene el honor de comunicar lo siguiente.

Hoy, 4 de abril de 2024, debido a los bombardeos de la ciudad de Járkiv por la Federación de Rusia, la instalación nuclear subcrítica Fuente de Neutrones sufrió una pérdida del suministro eléctrico externo. El sistema de suministro eléctrico de emergencia de la instalación activó los generadores diésel.

La instalación Fuente de Neutrones se encuentra en el centro nacional de investigación Instituto de Física y Tecnología de Járkiv, y en ella científicos ucranianos realizan actividades de investigación científica y aplicada en los ámbitos de la física nuclear, la ciencia de los materiales y la radiación, la biología y la química, y producen radioisótopos de uso médico.

En estas circunstancias, la Misión Permanente de Ucrania ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena desea llamar la atención sobre el hecho de que la Federación de Rusia ha intentado anteriormente destruir esta instalación nuclear ucraniana pacífica.

En particular, el 6 de marzo de 2022, la instalación Fuente de Neutrones de Járkiv sufrió un bombardeo de considerables proporciones. En consecuencia, se registraron graves daños en la estructura del edificio, incluida la pérdida del suministro eléctrico. El 25 de junio de 2022, debido a otro bombardeo en Járkiv por parte de la Federación de Rusia, los edificios y la infraestructura de la instalación volvieron a sufrir daños.

Secretaría
Organismo Internacional de Energía Atómica
Viena

El Estatuto del OIEA pone de relieve la importancia de garantizar la seguridad tecnológica y la seguridad física de las actividades nucleares pacíficas. El bombardeo de la instalación de investigación científica que contiene materiales nucleares plantea graves preocupaciones relativas a la seguridad. Las perturbaciones del suministro de energía eléctrica pueden afectar a los sistemas de refrigeración críticos y a otras medidas de seguridad, lo que podría llegar a provocar emisiones o accidentes radiactivos.

Además, el Estatuto del OIEA prevé el fomento de la cooperación internacional en la esfera de los usos pacíficos de la energía nuclear. Un ataque contra una instalación dedicada a la investigación científica y a la producción de isótopos de uso médico, por el contrario, socava esta cooperación y amenaza el bienestar de las personas de todo el mundo que dependen de estos isótopos para su tratamiento médico, y demuestra que Rusia no tiene intención de cumplir los requisitos del Estatuto del OIEA ni los objetivos de la organización.

La Misión Permanente de Ucrania solicita a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica que distribuya con prontitud la presente nota verbal como circular informativa a todos los Estados Miembros del OIEA.

La Misión Permanente de Ucrania ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena aprovecha esta oportunidad para reiterar a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica el testimonio de su distinguida consideración.

[firmado] [sello]

Viena, 4 de abril de 2024